



La represión contra las mujeres centra un curso de la Universidad

O. C.
SALAMANCA

La Universidad de Salamanca, en colaboración con el Ministerio de Cultura, a través del Centro Documental de la Memoria Histórica, organiza entre hoy y mañana la tercera edición de sus jornadas *Memoria de Mujer*, que este año están dedicadas de manera íntegra a la represión contra las mujeres, sobre todo a la ejercida durante la Guerra Civil y el franquismo.

En las jornadas participarán diferentes expertos universitarios, periodistas, profesores y escritores que han trabajado sobre este tema, uno de los últimos en quitar el velo del silencio, como des-

taaban ayer en la presentación de la actividad la directora del Centro de la Memoria, María José Turrión, y la directora del curso, la profesora de la Usal Josefina Cuesta Bustillo.

“Sabemos mucho sobre los hombres en las cárceles de Franco, pero la primera publicación centrada en las mujeres tuvo lugar en 2004”, explica Cuesta.

Las participantes abordarán diferentes aspectos para dar una visión global de conjunto de la represión sufrida por las féminas en esa época, una represión “con características propias”, indicó la directora del Centro Documental de la Memoria Histórica.

Así, por ejemplo, en las jorna-



Josefina Cuesta (izquierda) y María José Turrión, ayer.

J. M. GARCÍA

das de la Universidad de Salamanca se prestará atención especial a la prisión de Saturrarán (País Vasco), que albergó a cerca

de 2.000 mujeres republicanas entre 1937 y 1944, de las que 29 fueron salmantinas. Una conferencia explicará las condiciones

de este duro presidio, con vejaciones y torturas, y se exhibirá un documental.

Otro de los temas que se tratarán en el congreso será el de los escarnios públicos al que fueron sometidas muchas mujeres, sobre todo en Andalucía, a las que se les rapaba la cabeza y se paseaban desnudas por la calle principal del pueblo.

Todas las conferencias abordarán diferentes aspectos de la represión franquista excepto una, que recuperará la memoria femenina del holocausto.

Como complemento a estas jornadas, la edición de este año de la revista *Studia Historica. Historia Contemporánea* de la Usal estará dedicada de manera monográfica a las cárceles de mujeres y la represión contra éstas durante la Guerra Civil y los primeros años del franquismo. ■